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Алфавит

Русский алфавит насчитывает 33 буквы, а ан-
глийский состоит из 26 букв. При помощи букв 
на письме отображаются звуки.

В квадратных скобках дано произношение слов 
русскими буквами. Ударный гласный звук выделен 
жирным шрифтом. Двоеточие указывает на то, что 
звук произносится долго.

Aa
[ЭЙ]

Bb
[БИ:]

Cc
[СИ:]

Dd
[ДИ:]

Ee
[И:]

Ff
[ЭФ]

Gg
[ДЖИ:]

Hh
[ЭЙЧ]

Ii
[АЙ]

Jj
[ДЖЭЙ]

Kk
[КЭЙ]

Ll
[ЭЛ]

Mm
[ЭМ]

Nn
[ЭН]

Oo
[ОУ]

Pp
[ПИ:]

Qq
[КЬЮ:]

Rr
[А:]

Ss
[ЭС]

Tt
[ТИ:]

Uu
[Ю:]

Vv
[ВИ:]

Ww
[ДАБЛ Ю:]

Xx
[ЭКС]

Yy
[УАЙ]

Zz
[ЗЭД]
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Произношение букв

Буква Читается:

с как [С] перед буквами e, i, y

как [К] перед остальными буквами

g
как [ДЖ] перед буквами e, i, y

как [Г] перед остальными буквами

j как [ДЖ]

Особенность английского языка: одна и та же буква 
может использоваться для передачи разных звуков. 
Её произношение зависит от других букв, которые 
её окружают. Чтобы понять, как читаются английские 
буквы и слова, вот таблица букв и изображаемых 
ими звуков. 

Гласные буквы

Согласные буквы

Буква

ударный слог
безударный 

слоготкрытый слог закрытый слог

без r с r без r с r
a [ЭЙ] [ЭЭ] [Э] [А:] [Э]

e [И:] [ИЭ] [Э] [Ё:] [И]

i [АЙ] [АЙЭ] [И] [Ё:] [И]

o [ОУ] [О:] [О] [О:] [Э]

u [Ю:] [ЮЭ] [А] [Ё:] [Э]

y [АЙ] [АЙЭ] [И] [Ё:] [И]
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Особенности фонетики

1.  Ударение в большинстве слов приходится на 
корень. В многосложных словах, как прави-
ло, два ударения: главное и второстепенное: 
afternoon [А:ФТЭНУ:Н] – время после полудня.

2.  Согласные в конце слова никогда не оглушаются.

3.  Гласные звуки бывают долгими и краткими. Очень 
важно точно произносить звук, потому что от его 
долготы может зависеть значение слова.

 Например: [ПИТ] pit (яма) – [ПИ:Т] Pete (Пит, 
Питер)

В английских словарях всегда указывается произ-
ношение слова специальными транскрипционными 
знаками.

Сложности вызывает звук, который передаёт букво-
сочетание th. Чтобы его произнести, нужно поместить 
кончик языка между зубами и пропустить воздух. Его 
можно произносить с голосом и без голоса.

Если произносить без голоса, звук походит на [C]:

three [СРИ:] – три, think [СИНК] – думать, 
fourth [ФО:С] – четвёртый.

Если произносить с голосом, звук близок к [З]:

this [ЗИС] – этот, other [АЗЭ] – другой, 
they [ЗЭЙ] – они.

Правила здесь нет, с каждым новым словом надо 
заучивать его произношение.
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Произношение буквосочетаний

ch произносится как [Ч]

ck произносится как [К]

ng
произносится 
как носовое [Н]

sh произносится как [Ш]

tch произносится как [Ч]

-sion (в конце слова) произносится как [ШН], [ЖН]

-tion (в конце слова) произносится как [ШН]

wh (перед o) произносится как [Х]

wh (в остальных 
случаях) произносится как [У]

aw произносится как [О:]

ew произносится как [Ю:]

ow  (обычно 
в середине слова) произносится как [АУ]

ow (в конце слова 
и в безударном 
положении) произносится как [ОУ]

qu произносится как [КВ]
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Немного грамматики

Определённый артикль

Определённый артикль the [ЗЭ] употребляется при 
назывании предмета знакомого, конкретного, о ко-
тором уже шла речь.

Неопределённый артикль

A (an) – неопределённый артикль. Он ставится пе-
ред существительными, которые нам неизвестны 
или о которых говорится впервые.

Неопределённый артикль а [Э] ставится перед су-
ществительными, которые начинаются с согласного 
звука, а an [ЭН] – перед существительными, кото-
рые начинаются с гласного звука. 

a book книга

an apple яблоко

a cat кошка

an egg яйцо

Неопределённый артикль ставится также перед су-
ществительными, которые начинаются с немого 
(непроизносимого) h: an hour – час.

the book книга известная, определённая

the apple яблоко известное, определённое

the cat кошка известная, определённая

the egg яйцо известное, определённое
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Ещё об артиклях

Неопределённый артикль употребляется с исчис-
ляемыми существительными в единственном числе, 
то есть с теми, которые можно посчитать. 

Во множественном числе неопределённый артикль 
отсутствует.

Перед гласной определённый артикль the читается 
[ЗИ], the end, the hour, the inside, the outside, the 
ear, the eye, the umbrella (то есть это те слова, 
перед которыми обычно используется неопреде-
лённый артикль an).

Перед согласной определённый артикль the читает-
ся [ЗЭ]: the day, the key, the house, the way.

Английский определённый артикль по значению 
схож со словами «этот (самый) /это (самое) / эта 
(самая) / эти (самые)», а неопределённый артикль 
близок словам «один (какой-то) /одно (какое-то) /
одна (какая-то)».
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После глагола 
to be, когда го-
ворится, кем или 
чем является 
предмет

С названиями 
уникальных пред-
метов и явлений

I am a pupil.
Я ученик.

This is a classroom.
Это классная комната.

the sky – небо
the Eiffel Tower – Эйфелева 
башня
the Kremlin – Кремль

При указа-
нии частоты, 
скорости, 
цены

С названиями 
рек, морей, океа-
нов, пустынь

People go at fi ve kilometers an hour. 
Люди идут со скоростью пять ки-
лометров в час.

They cost one pound a kilo. 
Они стоят фунт за килограмм.

We have coffee twice a day. 
Мы пьём кофе два раза в день.

the Atlantic – Атлантический 
океан
the Don – река Дон
the Sahara – пустыня Сахара

Неопределённый артикль употребляется:

Определённый артикль употребляется:
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I see a pear and an apple.
Я вижу грушу и ябло-

ко.

We bought some water. Мы купили воды.

I take a tomato. Я беру помидор.

1. Ударение в английских словах часто падает 
на первый слог.

2. Читая предложения, не забывай о том, что в 
английском языке звуки произносятся доста-
точно чётко.

3. Артикль в английском языке не стоит под уда-
рением и произносится слитно с последующим 
существительным. 

Правила чтения предложений
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Моя семья

father
[ФА:ЗЭ]
отец

mother
[МАЗЭ]
мать

son
[САН] 
сын

daughter
[ДО:ТЭ] 
дочь

My family
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sister
[СИСТЭ]
сестра

brother
[БРАЗЭ]
брат

grandfather
[ГРЭНФА:ЗЭ]
дедушка

grandmother
[ГРЭНМАЗЭ]
бабушка
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! Выучи новые слова

uncle [АНКЛ] дядя

aunt [А:НТ] тётя

my [МАЙ] мой

baby [БЭЙБИ] малыш

cousin [КАЗН]
двоюродный брат, 

двоюродная сестра

who [ХУ:] кто

this is… [ЗИС ИЗ] это… 

and [ЭНД] и

young [ЯН] молодой

old [ОУЛД] старый

good [ГУД] добрый

clever [КЛЭВЭ] умный

stupid [СТЮ:ПИД] глупый

evil [И:ВЛ] злой
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This is me. [ЗИС ИЗ МИ:] Это я.

This is 
my father.

[ЗИС ИЗ МАЙ 
ФА:ЗЭ]

Это мой папа.

This is 
my mother.

[ЗИС ИЗ МАЙ 
МАЗЭ]

Это моя мама.

This is 
my brother.

[ЗИС ИЗ МАЙ 
БРАЗЭ]

Это мой брат.

This is my 
grandmother.

[ЗИС ИЗ МАЙ 
ГРЭНМАЗЭ]

Это моя бабуш-
ка.

This is my 
grandfather.

[ЗИС ИЗ МАЙ 
ГРЭНФА:ЗЭ]

Это мой дедуш-
ка.

This is 
my cousin.

[ЗИС ИЗ 
МАЙ КАЗН]

Это моя двою-
родная сестра. 
Это мой двою-
родный брат.

This is 
my aunt.

[ЗИС ИЗ 
МАЙ А:НТ]

Это моя тётя.

This is 
my uncle.

[ЗИС ИЗ 
МАЙ АНКЛ]

Это мой дядя.

Папу и маму называют:

father = dad [ДЭД], daddy [ДЭДИ]
mother = mummy [МАМИ], mum [МАМ]

My family
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! Выучи новые слова

Who is this? Кто это?

This is … Это …

This is a boy. Это мальчик.

This is a girl. Это девочка.

boy [БОЙ] мальчик

girl [ГЁ:Л] девочка

man [МЭН] мужчина

woman [ВУМЭН] женщина

child [ЧАЙЛД] ребёнок

friend [ФРЭНД] друг, подруга

to love [ЛАВ] любить

to call [КО:Л] звать, 
называть

name [НЭЙМ] имя

very [ВЭРИ] очень

nice [НАЙС] красивый

only [ОУНЛИ] только

what [УОТ] что


